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РЕГУЛЯРНЫЙ ЧЕМПИОНАТ 
РЕЗУЛЬТАТЫ ИГРОВОГО ДНЯ 
 

13 октября 2015 года: 
 
 «Торпедо» - «Челмет» - 2:3 (1:0, 1:1, 1:1). Голы: Шин, Карпов – Тарасов, 
Закарлюкин, Шаров. 
 
«Сарыарка» - «Южный Урал» - 1:2 (0:1, 0:1, 1:0). Голы: Валицкий – Рожков, 
Юзеев. 
 
ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
       

Место Команда Матчи Очки 

1. «Ижсталь» 12 28 
2. «Ермак» 13 26 

3. ТХК 11 24 

4. «Динамо» 12 24 
5. «Торос» 12 23 

6. «Молот-Прикамье» 11 22 
7. «Нефтяник» 12 22 

8. «СКА-Нева» 11 21 

9. ХК «Саров» 11 21 
10. ХК «Рязань» 12 20 

11. «Челмет» 10 19 
12. «Буран» 11 18 

13. «Торпедо» 13 18 
14. «Ариада» 11 17 

15. «Дизель» 12 16 

16. «Южный Урал» 10 16 
17. «Зауралье» 9 16 

18. «Сарыарка» 13 15 
19. «Сокол» 11 14 

20. «Спутник» 11 14 

21. «Звезда» 11 13 
22. «Рубин» 9 11 

23. «Кристалл» 12 9 
24. «Барс» 12 9 

25. «Химик» 12 8 

26. «Звезда-ВДВ» 12 4 
 
 
 
 
 



ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Евгений Чесалин (ХК «Рязань») – 13 (3+10) очков. 
 
Снайперы:  
Иван Захарчук («Молот-Прикамье») – 8 голов. 
 
Ассистенты:  
Евгений Чесалин (ХК «Рязань») – 10 очков. 
 
Бомбардиры-защитники:  
Максим Салахов («Молот-Прикамье») – 10 (1+9) очков. 
 
Снайперы-защитники:  
Артем Блажиевский («Звезда») – 4 гола. 
 
Вратари (% отраженных бросков):  
Дмитрий Шикин («Дизель») – 98,1. 
 
Вратари (коэффициент непробиваемости):  
Дмитрий Шикин («Дизель») – 0,65. 
 
Вратари (сухие игры):  
Игорь Шестеркин («СКА-Нева») – 3. 
 
Плюс-минус:  
Артем Федоров («Динамо») – «+ 10». 
 
Победные голы:  
Эдуард Гиматов («Ижсталь») – 3. 
 
Штрафное время:  
Досжан Есиркенов («Торпедо») – 52 минут. 
 
 
НОВОСТИ 
СЕРГЕЙ ОРЕШКИН: СДЕЛАЕМ РОКИРОВОЧКУ – ОТПРАВИМ КОЕ-КОГО В МХЛ 
 
Источник: пресс-служба «Динамо». 
 
В Балашихе местное «Динамо» уступило по буллитам нефтекамскому «Торосу» - 
3:4. После матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Матч был нас очень сложным. А до этого мы провели неудачно домашнюю 
серию, - сказал главный тренер «Тороса» Константин Полозов. - Команда на 
данный момент находится не в оптимальном психологическом состоянии. Поэтому 
очень натужно проводим последние матчи. Хорошо, что в концовке матча удача 
нам улыбнулась. Сравняли счет на последних секундах. Ну и буллиты - это 
лотерея. Нам повезло больше. Хотя нам в этом году не так часто везет в серии 
послематчевых бросков.  
 



- Поздравляю с победой «Торос». Многие ребята играли против чемпиона первый 
раз, -заметил в свою очередь наставник «Динамо» Сергей Орешкин. - К 
сожалению, не все играли на сто процентов. Наверное, только на тридцать 
выкладывались. Кто отдавался полностью? Они сами знают. Будем разбираться. 
Может, сделаем рокировочку. Отправим кого-то в «молодежку», а оттуда 
подтянем новых ребят. А эти пусть думаю, что они хотят и как они хотят. 
 
 
 
ВЯЧЕСЛАВ УВАЕВ: РЕАЛИЗОВАЛИ ШАНСЫ, ОТСЮДА И УВЕРЕННАЯ 
ПОБЕДА 
 
Источник: пресс-служба ХК «Рязань». 
 
В Рязани местная команда добилась уверенной победы над альметьевским 
«Нефтяником» - 7:3. После матча наставники команд были не особо 
разговорчивы.  
 
- Буду краток. Поздравляю ХК «Рязань» с заслуженной победой, - сказал лишь 
главный тренер «Нефтяника» Ришат Гимаев.  
 
- В предыдущих матчах мы создавали довольно много голевых моментов, но, увы, 
хромала реализация. На этот раз реализовывали свои шансы, отсюда и 
уверенная победа, - заметил в свою очередь наставник ХК «Рязань» Вячеслав 
Уваев. 
 
 
 
АЛЕКСЕЙ ШИРОКОВ: НАША МОЛОДЕЖЬ ВЫКЛАДЫВАЕТСЯ В КАЖДОЙ 
ИГРЕ, ПОЭТОМУ СИЛ НА СЕРИЮ НЕ ХВАТАЕТ 
 
Источник: пресс-служба «Молота-Прикамья». 
 
В Перми местный «Молот-Прикамье» одолел «Звезду» - 4:1. После чего один из 
самых опытных игроков чеховцев, форвард Алексей Широков объяснил, чего 
пока не хватает его команде, чтобы чаще побеждать.  
 
- Конкурировать в лиге нам по силам, первые игры сезона это показали, - заметил 
Широков. - Просто команде еще не хватает опыта, в том числе и на четыре 
выездных матча подряд. Ребята молодые, горячие, выкладываются по полной в 
каждой игре. В последних матчах это и сказывается: накапливается усталость, 
пропадает быстрота мышления. К тому же, мы плохо играем в большинстве, и на 
данный момент – это у нас самый большой минус. Сейчас игры «5 на 5» почти не 
решаются, а решаются большинством-меньшинством. От системы мы все равно 
не отойдем, будем играть в то, что нам предлагают тренеры, потому что молодые 
игроки готовятся под КХЛ, в первую команду. Нам надо набирать очки любыми 
способами. Это у нас первый такой тяжелый выезд, сейчас предстоят четыре игры 
дома, будем исправлять турнирную ситуацию. Из-за проигрышей психологически 
неприятно, но сильного давления нет. 
 
 
 



УРАЛЬСКАЯ РАДОСТЬ, КАЗАХСТАНСКАЯ ГРУСТЬ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В Усть-Каменогорске невнимательно играют на своем пятачке. А в 
Караганде тренер-чемпион продолжает побеждать. Обо всем этом и 
многом другом, в традиционно обзоре игрового дня ВХЛ.  
 

ХАРАКТЕР ДНЯ 
«ТОРПЕДО» - «ЧЕЛМЕТ» - 2:3 

 
За последние три года команды встречались три раза – по разу на каждый год. И 
каждый раз победа неизменно доставалась казахстанцам, даже, несмотря на то, 
что назывались они тогда еще «Казцинк-Торпедо» и особых лавров в ВХЛ не 
снискали. В качестве «Торпедо» пока, правда, тоже, но хотя бы теперь перед 
командой стоят более высокие задачи, чем преодоление первого раунда плей-
офф, которая была в последние лет семь, и осталась ни разу не выполнена.  
 
Но вернемся к противостоянию усть-каменогорцев с челябинцами. Перед матчем 
хозяева располагались выше в таблице, и имели серию из двух побед подряд. 
Причем в гостях. В такой ситуации болельщики были вправе верить в то, что 
команда набрала ход и теперь начнет карабкаться наверх в таблице. Возможно, 
так и будет, но только не в этот день. Потому что «Челмет» к таким же двум своим 
победам подряд, только дома, присовокупил еще и третью.  
 
Начало победе гости положили в конце первого периода, когда реализовали 
большинство. Во втором двадцатиминутке хозяева вроде бы сравняли счет, но 
вновь пропустили «в раздевалку». А в третьем периоде ситуация повторилась 
один в один. Победный гол гостей, кстати, на счету их капитана Александра 
Шарова. Этот форвард бодро начал чемпионат, но потом «замолчал» на три 
матча. И вот снова выстрелил. У хозяев же стоит отметить защитника Сергея 
Карпова, этот остроатакующий игрок обороны, похоже, начинает находить себя в 
новой команде.  
 
- Слабая игра в обороне привела к трем заброшенным шайбам в наши ворота, - 
заметил после матча наставник «Торпедо» Алексей Фетисов. - В атаке тоже 
слабо сыграли. Неуверенно действовали на своем пятаке, это позволило 
сопернику забрасывать с него.  
 
- Не все у нас в этом матче получалось, но ребята за счет настроя и желания 
исправляли свои ошибки. Вратарь нас выручил в нужные моменты, - сказал в 
свою очередь главный тренер «Челмета» Александр Рожков.  
 
И, кстати, челябинцы обошли усть-каменогорцев в таблице на один балл.  
 

СЕРИЯ ДНЯ 
«САРЫАРКА» - «ЮЖНЫЙ УРАЛ» - 1:2 

 
Прошлогодние встречи этих команд закончились конфузом для «Южного Урала». 
Сначала он уступил карагандинцам дома – 2:7, а потом и в гостях – 1:7. И пусть с 
тех пор уже не раз поменялись наставники команд, но руководство-то у орчан 
осталось прежнее, и оно вряд ли забыло такие обиды. И, наверняка, довело их до 
нового наставника команды Руслана Сулейманова.  



 
Тренер-чемпион, напомним, начал с места в карьер – прилетел в Орск, подписал 
контракт и тут же вывел команду на матч, который в придачу еще и выиграл. Был 
бит «Кристалл» - 3:2. После этого у специалиста было время поработать с 
командой, чем он и занимался.  
 
И плоды этой работы мы увидели в Караганде. За встречу хозяева перебросали 
гостей в два раза - 30:16! А на табло и в истории остались гореть цифры 2:1 в 
пользу «Южного Урала». Спасибо, голкиперу Даниле Алистратову. Так что с 
учетом матча, выигранного орчанами во главе с и.о. Виталием Казариным у них 
есть наметилась серия побед. Пока скромная, из трех матчей. Посмотрим, что 
будет дальше.  
 
«Сарыарка» же продолжает кувыркаться – то выиграет, то проиграет, 
стабильностью в игре команды пока и не пахнет. Но как мы уже говорили в одном 
из предыдущих обзоров – карагандинцы хотя бы побеждают, чего не было при 
прежнем наставнике, когда команда выдала пятиматчевую серию поражений. 
Причем почти все пришлись на домашние встречи. Как и это. И, кстати, нельзя не 
сказать, что во втором и третьем периодах, «Сарыарка» имела тотальное 
преимущество, но оно так ни к чему и не привело.  
 
- Знали, что соперник дома будет играть активно. Ребята молодцы, сыграли 
строго, выдерживали установку, отсюда и результат, - заметил после матча 
Сулейманов.  
 
- Думаю, игра понравилась зрителю, по накалу и содержанию. Но, к сожалению, у 
нас ведущие игроки, на которых рассчитываем, уже какой матч выпадают из 
игры. Радует то, что молодые ребята ведут за собой. Я уже сказал 
хоккеистам, будут приняты меры, будет сделана ставка на молодежь. Будут 
кардинальные изменения к следующему матчу, потому что такая игра нас не 
устраивает, - отметил в свою очередь исполняющий обязанности наставника 
хозяев Вадим Епанчинцев. 
 
 
АЛЕКСЕЙ ФЕТИСОВ: НЕУВЕРЕННО ДЕЙСТВОВАЛИ НА СВОЕМ ПЯТАЧКЕ 
 
Источник: пресс-служба «Торпедо». 
 
В Усть-Каменогорске местное «Торпедо» уступило челябинскому «Челмету» - 2:3. 
После матча наставник хозяев Алексей Фетисов попытался объяснить причины 
поражения.  
 
- Слабая игра в обороне привела к трем заброшенным шайбам в наши ворота, - 
заметил специалист. - В атаке тоже слабо сыграли. Неуверенно действовали на 
своем пятаке, это позволило сопернику забрасывать с него. Что разбирали перед 
игрой, что просили, абсолютно ничего не было сделано. Будем продолжать 
работать и исправлять ситуацию. 
 
 
 
 



АЛЕКСАНДР РОЖКОВ: НЕ ВСЕ ПОЛУЧАЛОСЬ, НО ЗА СЧЕТ НАСТРОЯ 
ИСПРАВЛЯЛИ ОШИБКИ 
 
Источник: пресс-служба «Торпедо». 
 
В Усть-Каменогорске местное «Торпедо» уступило челябинскому «Челмету» - 2:3. 
После матча наставник гостей Александр Рожков дал комментарий к нему.  
 
- Хочется похвалить свою команду, своих ребят за настрой на игру, за выполнение 
игрового задания, - сказал специалист. - Не все у нас в этом матче получалось, но 
ребята за счет настроя и желания исправляли свои ошибки. Вратарь нас выручил 
в нужные моменты. Еще раз спасибо игрокам. 
 
РУСЛАН СУЛЕЙМАНОВ: СКУЧАЛ ПО ВХЛ, ВЕДЬ ЧЕМ СЛОЖНЕЕ, ТЕМ 
ИНТЕРЕСНЕЕ 
 
Источник: пресс-служба «Сарыарки». 
 
В Караганде местная «Сарыарка» уступила орскому «Южному Уралу» - 1:2. После 
матча наставник гостей Руслан Сулейманов ответил на вопросы журналистов.  
 
- Знали, что соперник дома будет действовать активно, готовились к такой игре, - 
сказал Сулейманов. - Ребята молодцы, сыграли строго, выдерживали установку, 
отсюда и результат.  
 
- Почему вы расстались с командой «Торос», не стали продолжать карьеру 
там и по какой причине приняли предложение быть главным тренером в 
«Южном Урале», в котором сейчас сложное положение?  
- Не по своему желанию я расстался с «Торосом». Это тренерская жизнь, нужно 
идти дальше. Почему Орск? Я был занят, тренировал молодежную команду, но 
скучал по ВХЛ. Поступило предложение возглавить эту команду. Как говорится, 
чем сложнее, тем интереснее. 
 
ВАДИМ ЕПАНЧИНЦЕВ: ГРЯДУТ КАРДИНАЛЬНЫЕ ИЗМЕНЕНИЯ, СДЕЛАЕМ 
СТАВКУ НА МОЛОДЕЖЬ 
 
Источник: пресс-служба «Сарыарки». 
 
В Караганде местная «Сарыарка» уступила орскому «Южному Уралу» - 1:2. После 
матча исполняющий обязанности главного тренера хозяев Вадим Епанчинцев 
пообещал коренные изменения в составе к следующей встрече.  
 
- Думаю, игра понравилась зрителю, по накалу и содержанию. Но, к сожалению, у 
нас ведущие хоккеисты, на которых рассчитываем, уже какую встречу выпадают 
из ритма, - заметил специалист. - Радует то, что молодые ребята ведут за собой. 
Я уже сказал игрокам, будут приняты меры, будет сделана ставка на молодежь. 
Будут кардинальные изменения к следующему матчу, потому что такая игра нас 
не устраивает.  
 
- Команда показывает динамичный хоккей, но почему–то находится на 17-м 
месте в таблице. Вы какой видите выход из этого положения?  
- На самом деле, мало голов, мало лезем на ворота, мало бросаем. Все броски, 
которые доходят до вратаря, голкипер их прекрасно видит. Прежде всего, 



упростили игру в атаке, больше стали уделять внимание единоборствам, на этом 
сделали акцент в тренировочном процессе. Моментами получалось, но опять, же 
не у всех. Нужно сыграть на результат, сыграть от обороны, строже в обороне и 
как можно острее в атаке. К сожалению, в этом матче случились индивидуальные 
ошибки у некоторых хоккеистов, и они привели к заброшенным шайбам. Выход 
один – нужно работать и работать.  
 
- Есть ли возможность переводить игроков из фарм-клуба - «Темиртау», 
которые сейчас неплохо выступают в чемпионате Казахстана?  
- Есть, конечно, такая возможность, и мы всегда в тесном контакте с руководством 
команды. Ищем игроков, которые помогут «Сарыарке». Иванова забрали, сейчас 
команда приедет из поездки, будем еще смотреть. Думаю, что у нас появятся 
хоккеисты из второй команды.  
 
- Вы родились в Орске, там вы начинали свою карьеру. Как это повлияло на 
сегодняшнюю игру?  
- Я рано уехал из Орска, но там у меня много друзей, с которыми дружим по сей 
день. Выиграть, конечно, хотел, каждый матч хочется выиграть. Без разницы, 
откуда команда, против которой играешь. Важно побеждать… 
 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
РЯЗАНЬ НАНОСИТ ОТВЕТНЫЙ УДАР… ПО УРГАНТУ 
 
Источник: Sportbox.ru 
 
За семь дней состоялось несколько игр, которые можно смело отнести к 
категории «Матч недели». В Твери балуют флеш-мобом, в Орске 
возвращением чемпиона, а в Челябинске хет-триком Горди Хоу. И все это 
под аккомпанемент выбора имени для рязанского Гриба. Об этом и 
многом другом в обзоре недели ВХЛ от Sportbox.ru.  
 

Матчи недели 
 
Неделя буквально пестрела запоминающимися, яркими матчами. Поэтому мы 
решили рассказать о каждом. Ну, как можно выбрать один и оставить в стороне 
остальные?! Во вторник состоялась битва лидеров в Твери – ТХК принимал 
балашихинское «Динамо». В случае победы тверичи возвращались бы на первую 
строчку таблицы, куда взобрались после выезда, с которого привезли 12 очков. Но 
«Динамо» не сдалось и увезло победу домой (3:2).  
 
- Бело-голубые победили честно и оправдано, потому что выиграли все 
главные компоненты в хоккее: броски, единоборства, движение – все, что и 
определяет успех, – объяснил поражение наставник ТХК Алексей Ждахин.  
 
На следующий день текущий лидер – «Нефтяник» - принимал ангарский «Ермак», 
и мог продлить свою победную серию до восьми матчей. А в итоге получил 
серьезную оплеуху-разгром – 0:5, и потерял первое место. Подвинул его оттуда, 
как вы уже, наверное, догадались как раз «Ермак».  
 
- На этот раз наши нападающие назабивали, давненько такого не было. Очень 
надежно сыграл и наш вратарь. Думаю, ангарские болельщики довольны, - 
заметил после матча наставник «Ермака» Марат Аскаров.  
 



В четверг отличные сражения устроили в Санкт-Петербурге «СКА-Нева» и 
«Динамо» (1:2), а в Ижевске – «Ижсталь» и «Буран» (4:3), после чего «сталевары» 
на несколько дней возглавили таблицу.  
 
- С утра идет снег, мы по этому поводу шутили, что «Буран» привез буран, - 
интересный хоккейный вечер закончился шуткой наставника «Ижстали» Ильназа 
Загитова.  
 
А через два дня «Буран» выдал еще один фееричный матч – на этот раз в Перми. 
Но снова проиграл, потому что «Молот-Прикамье» феерил все же чуть 
качественнее (5:3).  
 
- Есть индивидуальные ошибки – без них никуда. Даже грубые индивидуальные 
ошибки. Но, команда, на то она и команда, чтобы исправлять ошибки друг за 
другом. Мне на этот раз понравилось, что на льду была именно командная 
игра, был характер, были бойцы на площадке, - подвел итог встрече наставник 
пермяков Александр Гулявцев.  
 
Ну, и в воскресенье круг замкнулся – «Ермак» все же смог вернуть себе первое 
место. Но для этого пришлось обыграть в гостях одного из лидеров – ХК «Саров» 
(3:2).  
 
- Провели четвертый матч в гостях, и, если честно, не было уже ни сил, ни 
эмоций, - признался после матча Аскаров. - Но даже при такой игре, проигрывая 
по ходу матча во втором периоде, вышли на третий и сделали все возможное, 
чтобы переломить ход встречи. Мои ребята проявили бойцовский характер, 
мужество, - за счет чего и удалось победить.  
 
И это, заметьте, только октябрь. То ли еще будет?!  
 

Возвращение недели 
 
«Южный Урал» назвал имя нового наставника. Напомним, что место 
освободилось на позапрошлой неделе, после того, как в отставку совместным 
решением с клубом ушел Андрей Мартемьянов. Так что исполнять обязанности 
главного тренера в недавнем прошлом капитану орской команды Виталию 
Казарину пришлось всего в одной встрече.  
 
А теперь – внимание! – имя нового рулевого орчан. Барабанная дробь… 48-
летний Руслан Сулейманов. Один из самых титулованных тренеров в истории 
ВХЛ. Он выиграл две «Братины» с «Торосом» - в 2012 и 2013 годах, стал 
серебряным призером в 2014 году, дважды побеждал в Матчах открытия (2012, 
2013) и выиграл регулярный чемпионат-2014. В прошлом сезоне нефтекамский 
клуб пошел на разрыв контракта со специалистом из-за неудовлетворительных 
результатов, и, как позже выяснилось, оказался прав – так как смог добыть третью 
«Братину» во главе с Константином Полозовым. Сулейманов же нашел работу в 
системе «Салавата Юлаева» - летом он возглавил «Толпар» из МХЛ.  
 
Любопытно, что приступить к непосредственным обязанностям прямо на 
тренерском мостике во время матча Сулейманову пришлось прямо в день 
назначения. Соперником орчан тогда стал «Кристалл». И подопечные не подвели 
нового наставника – выиграли 3:2.  
 



- Приятно начинать работу с победы, поэтому поблагодарил ребят за удачный 
дебют, - сказал Сулейманов. - К сожалению, здорово мы играли только два 
периода, а в третьем по пока непонятным причинам сдали. То ли не хватило 
сил, то ли подумали, что уже сделали результат… Тем не менее, довели матч 
до победы, молодцы.  
 

Подготовка недели 
 
Ровно за четыре месяца до «Русской классики» - матча регулярного чемпионата 
ВХЛ под открытым небом между ТХК и воронежским «Бураном», в Твери 
состоялось заседание организационного комитета по проведению спортивных и 
культурно-массовых мероприятий проекта. На совещании под водительством 
председателя комитета по физической культуре и спорту Тверской области 
Владислава Павлова и заместителя управляющего директора ВХЛ Николая 
Карповича, присутствовали представители многих ключевых направлений по 
организации «Русской классики».  
 
В ходе четырехчасового совещания, которое прошло на арене будущих сражений 
– стадионе «Химик» - было принято решение по множеству ключевых вопросов, а 
также определены задачи на ближайшую перспективу.  
 
- В ближайшее время начнем серьезную рекламную кампанию, а также 
определимся с билетной программой. На стадионе уже начались 
реставрационные работы: приводятся в порядок фасады спортсооружения, - 
рассказал Карпович.  
 
Руководитель департамента маркетинга и коммуникаций ВХЛ Сергей Можаев, 
также принимавший активное участие в совещание, более пристальное внимание 
уделил вопросам брендирования стадиона и условиям для работы 
представителей СМИ.  
 
- По итогам совещания на стадионе «Химик» определены точки продаж 
сувенирной продукции и питания, а также места, которые будут 
брендироваться фирменным стилем мероприятия. Сейчас идет разработка 
рекламных афиш и билбордов, которые будут украшать город. Для 
представителей СМИ выбрано помещение на стадионе, в котором будут 
созданы максимальные условия для комфортной работы, - отметил Можаев.  
 

Имя недели 
 
Продолжается эпопея с новым талисманом рязанской команды – Грибом. На 
прошедшей неделе он, наконец, получил имя. С ним, кстати, как и вообще с тем, в 
каком образе предстанет ростовая кукла клуба, также определились болельщики. 
Итак, вновь звучит барабанная дробь… Боря! Именно так отныне зовут Гриба. 
Расшифровывается как «БОлельщик РЯзани». Но куда любопытнее выглядит 
список имен, из которых выбирали фанаты: Косопуз, Ледовик, Иваныч и – 
внимание! - Ургант. Странно, кстати, что никто не предложил оставить ему ту 
фамилию, под которой он впервые появился на публике – Сосунов. Напомним, что 
свитер только этого защитника рязанской «молодежки» смог налезть тогда на 
ростовую куклу. Ну, а появление в списке фамилии известного шоумена – 
рязанский ответ ему за то, что прославил Гриба на всю страну в программе 
«Вечерний Ургант».  
 



Но народ инициативу не поддержал. И правильно сделал: Боря звучит куда 
интереснее, чем Ургант. И болельщики, кстати, уже заказали для талисмана 
игровую майку с именем.  
 

Хет-трик недели 
 
30-летний канадский центральный нападающий Александр Болдюк, который был 
спущен в «Челмет» из «Трактора», на данный момент провел за команду ВХЛ 
четыре матча. И с каждым смотрелся все увереннее. Процент выигранных им 
вбрасываний ни разу не опустился ниже 60 процентов, а два раза и вовсе был под 
80 процентов. Это не просто гроссмейстерский показатель – это отличнейший 
показатель! Вот, что значит школа.  
 
Но, не вбрасываниями, как говорится, единимыми… В ворота «Кристалл» Болдюк 
смог забить победный гол, а в следующем матче – против «Дизеля» - уже 
отметился хет-триком. Да не простым, а… Нет и не золотым. А хет-триком Горди 
Хоу. То есть забил гол, отдал результативную передачу (на самом деле – две) и 
подрался с форвардом пензенцев Александром Торяником. Кстати, противник 
канадца на 7 сантиметров выше и 14 килограмм тяжелее, но Алекс смотрелся в 
бою весьма достойно. Оба, кстати, получили всего по 5 минут штрафа и 
продолжили матч. После чего Болдюк и набрал 2 (1+1) из трех своих очков.  
 
Любопытно, что после игры с «Кристаллом» пресса не совсем поняла слова 
наставника «Челмета» Александра Рожкова и сообщила, что он, дескать, заявил 
следующее: «Болдюк – игрок не уровня КХЛ». После матча с «Дизелем» 
специалиста спросили: «А теперь?»  
 
- Я и на прошлой пресс-конференции не говорил, что он не уровня КХЛ. На 
данный момент, если он здесь, значит, там пока не отвечает требованиям. Он 
очень способный парень. Может, у него не было игровой практики, а сейчас 
почувствует уверенность в своих действиях. Кстати, все «трактористы» 
переходят в расположение главной клубной команды.  
 
Не сообщается, перешел ли в «Трактор» и Болдюк, но в последующие дни он в 
команде Андрея Николишина так и не сыграл.  
 

Флешмоб недели 
 
Болельщики ТХК устроили необычную и творческую акцию в поддержку команды - 
выстроили автомобили в форме логотипа ТХК, который отлично читался с 
воздуха. Как ни странно, но организатором автомобильного флешмоба стала 
юная девушка, болельщица ТХК Ирина Дмитриева. Именно она провела все 
подготовительные работы и собрала единомышленников в солнечный день.  
 
- Сначала мы получили разрешение на проведение акции перед дворцом спорта 
у директора «Юбилейного». Затем договорились об аренде квадрокоптера и 
помощи в съемке. Самым непредсказуемым элементом в организации была 
погода, но и она нас не подвела - день был просто чудесный. Было довольно 
сложно найти 20 машин: кто-то без автомобиля, кто-то занят - но все же у 
нас получилось. Все прошло весело, было очень интересно, ведь не каждый день 
таким занимаешься. Команда как раз приехала на обед в это время и тоже с 
большим интересом наблюдала за происходящим.  
 
 



Цитата недели 
 
Наставник «Звезды-ВДВ» Виктор Лаухин после очередного поражения 
дмитровского коллектива жестко раскритиковал игроков, прибывших в команду из 
хабаровского «Амура». Это уже второе подобное выступление за последнее 
время. Первое – со стороны главного тренера «Бурана» Александра Титова – 
закончилось тем, что ХК «Сочи» разорвал соглашение с воронежцами и подписал 
новое – с «Дизелем». После этого три игрока, принадлежащие сочинцам, 
перебрались в новый клуб и один из них – вратарь Дмитрий Шикин - уже успел 
принести две победы «Дизелю» и засушить два «сухаря». Но об этом читайте 
ниже, а пока вернемся к «Звезде-ВДВ».  
 
- Нам не хватает мастерства, и нет игроков, которые смогли бы повести 
команду за собой. Очень неправильно поступил капитан команды Анатолий 
Степанов, который получил удаление на 10 минут. Пришлось тасовать звенья, 
это тоже отразилось на игре. Командного духа на всю игру не хватает. Также 
есть претензии к игрокам, которых спустили из «Амура», их уровень не 
соответствует не только КХЛ, но и ВХЛ, - заявил Лаухин.  
 
Реакции из Хабаровска пока не последовало.  
 

Игроки недели 
 
Лучшим голкипером признан Дмитрий Шикин из «Дизеля», который на прошлой 
неделе сыграл в двух победных матчах, отразив все 70 бросков в створ ворот.  
 
Лучшим защитником стал Дмитрий Поляков из «Бурана», на счету которого в 
трех встречах 2 (1+1) очка при показателе полезности «+3».  
 
Лучшим нападающим недели стал Денис Игнашин из ТХК, на счету которого в 
двух матчах 4 (2+2) балла за результативность при показателе полезности «+4».  
 
В номинации «Надежда Лиги» первенствовал молодой нападающий из ХК 
«Саров» Игорь Руденков, на счету которого в четырех матчах 5 (1+4) баллов за 
результативность при показателе полезности «+2». 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



П Е Р В Е Н С Т В О    В Х Л 
 
РЕГУЛЯРНЫЙ СЕЗОН 
РЕЗУЛЬТАТЫ ИГРОВОГО ДНЯ 
 

13 октября 2015 года: 
 
«Алтай» - «Мордовия» - 0:7 (0:2, 0:1, 0:4). Голы: Леденцов, Волков, Саразов-3, 
Вагин, Галиакбиров. 
 
«Юниор-Спутник» - «Кристалл-Юниор» - 1:5 (0:2, 0:3, 1:0). Голы: Сухарев – 
Тимошин, Осин, Орлов, Турковский, Батаев. 
 
ЦСК ВВС – «Сокол» - 3:1 (1:0, 0:1, 2:0). Голы: Матвейков, Шутов, Горлов – 
Копылов. 
 
«Славутич» - ХК «Ростов» - 4:6 (0:2, 1:3, 3:1). Голы: Кононенко, Попов-2, 
Бакланов - Цицаров, Дударов-2, Селезнев, Абозин, Прохоров. 
 
ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 

Место Команда Матчи Очки 

1. «Мордовия» 11 29 

2. ХК «Ростов» 9 24 
3. ЦСК ВВС 9 19 

4. «Славутич» 9 15 

5. ХК «Тамбов» 10 15 
6. «Алтай» 7 12 

7. «Сокол» 11 5 
8. «Юниор-Спутник» 9 4 

9. «Кристалл-Юниор» 9 3 
 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Павел Медведев («Мордовия») – 18 (8+10) очков. 
 
Снайперы:  
Павел Медведев («Мордовия») – 8 голов. 
 
Ассистенты:  
Павел Медведев («Мордовия») – 10 очков. 
 
Вратари (коэффициент непробиваемости):  
Павел Попков («Мордовия») – 1,15. 
 
Штрафное время:  
Андрей Блохин («Мордовия») – 33 минуты. 
 



 
НОВОСТИ 
ГОСТЕВОЙ ДЕНЬ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
«Мордовия», махнув три тысячи километров, практически не заметила 
«Алтай», «Кристалл-Юниор» наконец-то одержал первую победу, причем 
весьма брутальную, ЦСК ВВС остался загадочным, как улыбка Джоконды, 
а ростовчане не хотят спокойной жизни. Таковы итоги игрового дня 13 
октября 2015 года. 
 

«Алтай» - «Мордовия» - 0:7 (0:2, 0:1, 0:4) 
 
Прошедший матч стал наглядным пособием той разницы, которая лежит между 
лидеров любого турнира и середняком. Особенно два первых периода. Начинала-
то «Мордовия» не слишком хорошо. Одно удаление, второе, третье… Пришлось 
даже втроем против пятерых целую минуту поиграть. Но «Алтай» 
предоставленными возможностями грамотно распорядиться не успел. 
 
Как обычно бывает, наудаляв кучу игроков из одной команды, судьи начали 
«через микроскоп» следить за действиями другой. Долго ждать не пришлось: на 
скамейку проследовал Иван Кольченко. А вот гости свои шансы разбазаривать 
не стали. 40 секунд – и над хозяйскими воротами в первый раз загорелся красный 
фонарь. В первый но ой как не в последний. 
 
Прошла еще минута, и тот же Кольченко, как в таких случаях шутят, психанул: 
выбросил шайбу слишком далеко и слишком высоко. Аккурат на новые две 
минуты. И вновь не досидел их на лавке до конца, потому что они стоили его 
команде еще одной пропущенной шайбы. 
 
По такому матчу все, по сути, было решено. И если до этого в равных составах на 
льду наблюдалась равная игра, то при счете 2:0 «Мордовия» преимущество 
лидера стало видно невооруженным глазом. Во втором периоде была заброшена 
лишь одна шайба, но она наверняка добила последние надежды барнаульцев на 
благополучный исход и внесла определенный элемент безысходности в действия 
хозяев. Потому что была заброшена «Мордовией» в численном меньшинстве. 
 
В третьем периоде на льду вообще была только одна команда. Но не будем 
придавать этому слишком большое значение. Наверняка в «Алтае» уже держали 
в голове следующий матч, и особо не упирались. Отметим, что в составе 
«Мордовии» хет-триком отметился капитан Дмитрий Саразов, причем после 
третьей шайбы на лед в лучших хоккейных традициях прилетела бейсболка. 
Пусть и в единственном экземпляре – все-таки на выезде играли. А вот лучший 
бомбардир первенства Павел Медведев хоть голами не отметился, но 
поучаствовал в четырех голевых атаках, изрядно укрепив свои лидерские 
традиции. 
 
Выяснилось, что даже долгий выезд и трехтысячекилометровый переезд на 
«Мордовию» не слишком повлиял. Конечно, для чистоты эксперимента неплохо 
было бы иметь в первенстве ВХЛ команду где-нибудь в районе Магадана или 
Находки, или вообще на Камчатке, и плыть туда пароходом, но это у лиги еще 
впереди. 



 
Мы же вместе с болельщиками ждем второго матча. Который, по идее, должен 
быть более упорным и менее результативным. 
 

«Юниор-Спутник» - «Кристалл-Юниор» - 1:5 (0:2, 0:3, 1:0) 
 
Ура! Это наконец случилось! В первенстве ВХЛ больше не осталось команд, не 
испытавших радости победы. Примечательно, что в чемпионате ВХЛ такой 
командой стал саратовский «Кристалл», в первенстве – его «младший брат». 
 
Что нечто подобное назревало, чувствовалось уже давно. Саратовские «юниоры» 
с каждым матчем все крепче «вгрызались» в результат, им не хватало чуть-чуть, и 
каждый раз этот «чуть-чуть» был все меньше и меньше. И понятно было, что в 
таких условиях лучшего соперника, чем сосед по турнирной таблице, придумать 
было нельзя. Но признайтесь, положа руку на сердце, вряд ли кто-то мог 
подумать, что это произойдет в первом же матче и столь брутально. 
 
Отметим и такой интересный факт: «Юниор-Спутник» по своему игровому 
характеру чрезвычайно напоминает своего «старшего брата». Наставник 
«большого» «Спутника», авторитетнейший Владимир Голубович неоднократно 
говорил на послематчевых пресс-конференциях, что его команда не держит удар. 
И, немного отпустив соперника, опускает руки, отказываясь от борьбы. 
 
То же самое мы увидели и у «Юниора-Спутника». Сражались тагильчане «от всей 
души» максимум один период. Но когда счет стал 0:2 на хозяйской скамейке 
словно сдулся шарик. Нет, они еще бегали, активничали, создавали и гробили 
опасные моменты. Вот только решительности, уверенности в своих силах уже не 
было. 
 
Обратим внимание, что отличиться сумели практически все саратовские звенья. 
То есть, три очка «Кристалл-Юниор» взял всей командой, а не за счет чьего-то 
внезапного харламовского озарения. Значит, работа тренерского штаба дала свой 
первый плод. Даст ли сразу же второй, посмотрим в среду. 
 

ЦСК ВВС – «Сокол» - 3:1 (1:0, 0:1, 2:0) 
 
Гости не смогли победить лишь в одном матче из четырех. Стартовавший в 
сезоне позже всех, ЦСК ВВС продолжает оставаться главной загадкой 
первенства. Не просчитывается игра команды Владимира Шиханова, и 
невозможно понять, что от нее следует ждать в ближайшей перспективе. Казалось 
бы, «летчики» в двух играх кряду «отползли» от последней команды, на тот 
момент не набравшей ни одного очка. Теперь и соперник мощнее, но результат 
принципиально тот же самый. 
 
ЦСК ВВС чем-то неуловимо напоминает ярославский «Локомотив» времен 
Владимира Вуйтека. Который доводил дело до разгрома лишь тогда, когда 
соперник совсем уже откровенно бросал играть. А так побеждал весьма скромно, 
в одну шайбочку, реже в две (в основном, вторая залетала в пустые ворота), 
причем что с лидерами, что с аутсайдерами. Первая команда играет против 
последней? Ну ладно, значит, просто меньше вспотеем. 
 
Другое дело, что у того «Локомотива» был огромный резерв по мощности. И когда 
было необходимо, когда соперник сравнивал счет или наглел до того, что выходил 



вперед, подопечные Вуйтека взрывались, сносили все, что встречалось у них на 
пути, быстренько вколачивали одну, другую, если необходимо и третью шайбу – и 
вновь спокойно играли от обороны. 
 
Быть может, Шиханов строит именно такую игру? Но каков в этом случае у ЦСК 
ВВС запас прочности? Скажем, против «Кристалла-Юниора» его хватило. Хватило 
и сегодня против «Сокола». И даже когда во втором периоде новочебоксарцы, 
использовав двойное численное преимущество, сравняли счет, на хозяйской 
лавке не было не только паники, но даже особого беспокойства. «Летчики» уже в 
третьем периоде спокойно дождались своего численного преимущества и 
спокойной его разыграли. 
 
Вот и в самом конце матча, когда у гостей вновь было на два человека больше (за 
счет одного удаления и замены вратаря на шестого полевого игрока), все это 
привело лишь к третьей шайбе в гостевые ворота. 
 
Вот и скажите сами, что это было? ЦСК ВВС в третий раз подряд «отскочил» 
(кстати, точно так же говорили и про «Локомотив» Вуйтека, пока он не стал 
чемпионом: мол, везет постоянно, то и дело «отскакивают»)? Или все-таки 
предпочитает не тратить лишних калорий? 
 
Разобраться с этим мы сможем лишь тогда, когда «летчики» будут биться с 
лидерами. А пока у «Сокола» есть еще один шанс попытаться за что-нибудь 
зацепиться в Самаре. Если, конечно, ЦСК ВВС играет не только в хоккей, но и как 
кошка с мышью. 
 

«Славутич» - ХК «Ростов» - 4:6 (0:2, 1:3, 3:1) 
 
Начать анализ главного матча игрового дня никак нельзя без того, чтобы не 
напомнить читателям пару строк из превью. Прямо процитировать: «На последней 
пресс-конференции Григорий Пантелеев весьма недвусмысленно сказал, что 
его команда – это команда настроения. Может сыграть феерически, а может 
и феерически плохо. Причем все это в рамках не только одного матча, но и 
одного периода…» 
 
Думается, что лучшей иллюстрации слов тренера и наших догадок найти 
невозможно. Казалось бы, 5:1 к концу второго периода. Результат не просто 
сделан: он высечен в граните и пылает на табло. Дело за малым: спокойно и 
надежно отыграть последние двадцать минут и быстро бежать отдыхать, помятуя, 
что до следующего матча 22 часа. Так ведь нет! Не нужна нашему чемпиону 
спокойная и скучная жизнь. Ему драйв подавай. Нервы. Интригу. 
 
И вот уже сверхкомфортные 5:1 легким движением руки превращаются в 
полускользкие 5:3. «Славутич» вдруг понимает, что в чемпионских воротах живой 
человек, который тоже может ошибаться, надо лишь поддавить. 
 
Понятно, что встречались команды из разных «весовых категорий». Понятно, что 
когда приспичило, «Ростов» немного «газанул». Статус-кво в виде спокойных 
«плюс 4» вернуть не удалось, но удалось, по крайней мере, избежать хотя бы 
сумасшедшей концовки. 
 
Будем считать, что чемпионы позволили себе сыграть на публику. Какие зрители 
откажутся от десяти заброшенных шайб (если, конечно, не все десять – в 



хозяйские ворота)? И результата нужного добились, и публика довольна. А что 
еще нужно? 
 
А вот у «Славутича» теперь есть надежда, что с «Ростовом» можно играть. Так 
быть может, Пантелеев со своими ребятами провели тонкую операцию по 
заманиванию? В среду увидим. 
 
Пока же у нас в первенстве «Мордовия» и ХК «Ростов» убегают еще дальше. 
Туда, где только звезды. Основные конкуренты либо сессию пропускают (как ХК 
«Тамбов»), либо «горят». Неужели мы уже точно знаем названия тех двух 
счастливчиков, которые во время четвертьфиналов будут лежать в гамаках и 
поплевывать в потолок?  
 
 


